

## Notes à l'appendice I

Cette liste reprend toutes les relations de causes (RdC) utilisées dans la présente étude qui sont marquées d'un 'X' dans les colonnes *Autodafé* et *Hors autodafé*. Une partie de ces résumés de procès ayant disparu, d'autres données relatives aux délits et au nombre de condamnés ont été recueillies dans la correspondance du tribunal de Séville, dans des relations de causes publiées (généralement imprimées) ou dans des monographies. Ce deuxième type de sources étant moins fiable, elles ont été marquées d'un 'x' et n'ont pas été utilisées pour l'appareil statistique qui a servi à la présente étude. Elles ont simplement permis d'affiner l'estimation du nombre total de personnes condamnées par l'Inquisition.

### 1. abréviations

*nb* nombre de personnes jugées; comprend les effigies, mais exclut les procès criminels. Les numéros en caractère gras indiquent le nombre de personnes jugées, en se référant aux relations de causes. En l'absence de ces sources, les chiffres en caractère standard sont fournis par d'autres documents et d'autres pièces de la correspondance.

*auto gén* autodafé général, tenu sur une place publique.

*RdC* relation de causes.

*RdCa* relation de causes d'autodafé.

*RdCh* relation de causes hors autodafé (*fuera del auto*) qui reprend les cas dont la condamnation a été prononcée en dehors des autodafés.

*l. T./C. r à Md* lettre du tribunal de Séville au conseil de l'Inquisition, reçue à Madrid.

**2. Références** la quasi-totalité des relations de causes provient des Archives Historiques Nationales d'Espagne (A.H.N. Section Inquisition; les références non spécifiées renvoient l'AHN – Inquisición). D'autres relations ont été retrouvées parmi les manuscrits de la Bibliothèque Nationale de Madrid (BN ms) ou de la British Library (fonds Eggerton, BL Eg.). Enfin des renseignements sur quelques autodafés ont été tirés des ouvrages suivants: Antonio Domínguez Ortiz *Autos de la Inquisición de Sevilla (s. XVII)*..., Ernst Hermann Johann Schäfer *Beiträge zur Geschichte des spanischen Protestantismus und der Inquisition*..., José Montero Espinosa *Relación histórica de la judería de Sevilla*..., Ariño *Sucesos de Sevilla*..., Don Justino Matute y Gaviria, *Anales eclesiásticos y seculares*..., et la *Carta de un cortesano para un caballero título de Sevilla*, imprimé saisi par l'Inquisition de Séville durant la polémique molinosiste en 1692 (A.H.N. Inq. leg. 3014).

**3. Total de la période, cas retrouvés** n'ont été utilisés que les chiffres recueillis d'après les liasses utilisées pour ce travail, à savoir ceux fournissant au moins nom des personnes accusées et type de délits pour lesquels elles ont été jugées.

**4. Estimations** ont été pris en compte les chiffres donnés par les liasses et ceux fournis par certains ouvrages à partir desquels des estimations ont été réalisées par périodes. Pour le décompte précis, voir notre thèse, *L'Inquisition au temps de la contre-réforme, le tribunal du Saint-Office de Séville, 1560-1700*, Montpellier, décembre 2001, p.634-635.